
Allersberg – Ebenried, 9. Oktober 2016

121 Teilnehmern (97 stimmberechtigte Mitglieder und 24 Interessierte) folgten der Einladung zur 
Jahreshauptversammlung.

Josef Koller (1. Vorsitzender des Landesverbandes) begrüßte alle Teilnehmer und die Referenten 
Frau Claudia Häußermann und Herrn Dr. Stefan Berg sowie Magnus Menges der unsere 
Jahreshauptversammlung für die Gemeinschaft der europäischen Buckfastimker e.V. (GdeB) 
verfolgte. Magnus Menges begrüßte im Anschluss die Anwesenden und führte die bevorstehende 
Satzungsänderung der GdeB aus. Alle Teilnehmer sind herzlich auf die Jahreshauptversammlung, 
die am 12. und 13. November 2016 in Neuenstein-Aua stattfindet, eingeladen.
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Roland Friedrich berichtete über die beeindruckende Entwicklung des Landesverbandes 
(Mitgliederzuwachs von 2015 auf 2016 um 118 auf insgesamt 525 Mitglieder) und stellte die im 
abgelaufenen Jahr durchgeführten Aktivitäten kurz vor. Man wirkte an der Neugestaltung der 
Satzung der GdeB mit und beteiligte sich an der Jahreshauptversammlung, der 
Landesverbandstagung und der Züchtertagung in Neuenstein-Aua. Unsere Mitglieder erhielten auf 
Antrag Gutscheine für Honiganalysen. Der Werbeflyer und der Internetauftritt des Landesverbandes
wurden von Andreas Zoelzer komplett überarbeitet.
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Im Nachgang hierzu berichtete Kassierer Tobias Deiniger über das abgelaufene Geschäftsjahr und 
präsentierte den Haushaltsplan 2017, der später als Grundlage für eine weitere Entscheidung 
verwendet wurde.

Unsere Kassenprüfer berichteten über die Prüfung der Belege und stellten eine ordnungsgemäße 
Buchführung fest. Die Entlastung des Kassierers und der Vorstandschaft wurde beantragt.

Die Belegstellenleiter Reiner Schwarz (Hasuberg), Matthias und Barbara Hauck (Rhön), Xaver 
Willibald (Karwendel) sowie Hans Schweinesbein (Weißenburg/Emetzheim) erklärten im weiteren 



Verlauf die Entwicklung unserer Belegstellen in 2016. Auch in 2016 wurden die Belegstellen sehr 
gut genutzt, die Anzahl der angelieferten Königinnen in 2016 ist stark gestiegen auf die stattliche 
Anzahl von 5.132. Das ist im Vergleich zu 2015 (3.677) eine Erhöhung um fast 40 %. Auch die 
Anzahl der anliefernden Buckfastzüchter hat sich deutlich erhöht. Leider war das Wetter im 
Chiemgau in 2016 nicht sehr stabil. Die Belegstelle Hausberg musste daher frühzeitig geschlossen 
werden. Als Ersatz wurden Sonderdurchgänge auf der Belegstelle Rhön angeboten. Stefan Luff 
berichtete noch detailliert über die aktuelle Situation in der Rhön. Hier wurde von Seiten des 
Landesverbandes beantragt eine Belegstelle mit staatlichem Schutzbereich zu etablieren. Dieses 
Vorhaben lässt sich allerdings aktuell nicht mehr umsetzten. 

Anders die Entwicklung im Karwendelgebirge: Nachdem die Imkerkollegen der dunklen Biene 
kurzfristig entschieden haben, die Belegstelle im Karwendel nicht mehr zu nutzen, konnten Xaver 
Willibald und das Team auch hier noch zusätzliche Durchgänge anbieten. Abschließend wurde auf 
die weiteren Zuchtaktiviäten (u.a. Besamungstermine, Königinnenzuchtkurse) eingegangen. 
Insgesamt wurden in 2016 auch über 700 Königinnen künstlich besamt.

Auch auf die für das Jahr 2017 geplanten Aktivitäten (Besamungstermine, VSH-Programm und 
Zuchtkurse) ging der Zuchtkoordinator ein. Die genaue Planung wird auf dem Züchterstammtisch 
im Januar 2017 vorgestellt.

      Abb. 5 Stefan Luff

Im Anschluss wurde dann der Kassierer und die Vorstandschaft entlastet und zwei Anträge zur JHV 
zur Abstimmung gebracht:

 Andreas Zoelzer wurde als Beirat für Öffentlichkeitsarbeit durch die Anwesenden ohne 
Gegenstimmen bestätigt und

 Die Erhöhung des Abführungsbeitrags von 15,- auf 17,50 EUR wurde ebenfalls durch die 
Stimmberechtigten ohne Gegenstimmen beschlossen. Eine Erhöhung des Mitgliedsbeitrages
von derzeit 35,00 EUR wurde nicht beschlossen.

Josef Koller und Magnus Menges berichteten darauf hin über die geplante Satzungsänderung der 
GdeB e.V.. Die Belange unserer Mitglieder und der Landesverbände wurden in dieser Änderung 
berücksichtigt. Die Anwesenden stimmten ebenfalls ohne Gegenstimme für die Annahme der 
Satzungsänderung auf der Jahreshauptversammlung am 12./13. November 2016 durch die Vertreter 
des Landesverbandes.

Als letzter Tagesordnungspunkt wurden der Ort und der Zeitpunkt der nächsten 
Jahreshauptversammlung beschlossen. Die Jahreshauptversammlung 2017 findet am 08. Oktober 
2017 wieder im Gasthof „Zum Goldenen Lamm“ in Allersberg/Ebenried statt.



Unsere Versammlung wurde um 15:10 Uhr geschlossen. Es folgten 3 interessante Vorträge:

Dr. Stefan Berg, Leiter des Fachzentrums Bienen der Landanstalt für Wein- und Gartenbau, 
berichtete über die aktuellen Projekte des Fachzentrums

           Abb. 7 Dr. Stefan Berg

Claudia Häusermann der Universität Hohenheim berichtete über das Vorgehen der VSH-
Auszählung in Bienenvölkern (hierzu wird es demnächst eine Zusammenfassung geben).

     Abb. 8 Claudia Häußermann

Stefan Luff berichtete über das in 2016 gestartete VSH-Projekt des Landesverbandes (s. hierzu bitte
auch die Veröffentlichungen auf unserer Website sowie im Buckfastimker Ausgabe 03/2016).
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